

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NO SE VENDEN NÚMEROS SUELTOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 24 de Octubre de 1882.

N.º 399.

Correo de hoy

CRONICA NACIONAL

De *El Mercantil Valenciano*:

Madrid, 20.—El salon de conferencias dicen algunos que está muy animado. Será sin duda por la gente que á él concurre en busca de noticias, porque nosotros que no dejamos pasar día, sin hacer allí acto de presencia, declaramos que esa animacion no existe.

Diputados añejos y noveles de los que sólo hablan en los pasillos, persiguen á los periodistas para saber lo que hay. Noticieros de nuevo cuño, abruman á todos para saber lo que pasa, y como está probado que las noticias no llegan en un año á sumar tanto como días, resulta que se pasan veinticuatro horas y hasta semanas enteras sin nuevas de sensacion. Por eso, la entrevista del duque y de Sagasta ha dado y da tanto juego y se presta á comentarios de que la fórmula es la llave.

¡Fórmula! hé aquí una palabra que muchos pronuncian sin comprender su significado, y algunos conociéndolo muy bien, lo interpretan á su antojo.

No hay periódico que no haya querido explicar la fórmula ya famosa, ni político que no la conozca. Hasta Navarro Rodrigo que ha conferenciado con el general Serrano, pretende conocer el secreto del día.

Y decimos esto con estrañeza, porque la actitud de aquel hombre político, es de las indeterminadas de verdad.

Disidente porque sí, benévolo por lo mismo, llevando en torno suyo pregoneros de sus obras aun no realizadas, el Sr. Navarro Rodrigo, no se atreve á dar un pasito adelante ni otro atras.

No parece sino que la situacion es el toro de la zarzuela de Frontaura, que cuando mueve la derecha (oreja), por la izquierda debe tomarse y vice-versa.

¿En qué quedamos pues? con el duque ó con Sagasta, porque solo, ya habia usted visto, Sr. Navarro y Rodrigo, que no puede ser.

Lo que hoy se dice, porque ayer se murmuraba ya algo, que habrá batalla reñida en el Congreso y que Sagasta, con su violencia estremada y frase dura, lo echará todo á perder si Cánovas con su habilidad y Lopez Domínguez con su lista de agravios, sacan á D. Práxedes de sus casillas.

En tanto sucede, las peleas han empezado en el salon de conferencias.

El antiguo subsecretario de la presidencia, Saturnino Collantes, ha manifestado esta tarde las simpatías de los conservadores hácia la izquierda. Los sagastinos colocados y los centralistas, ojan al jóven canovista, aterrados, sobre todo cuando afirmó que la izquierda podría quizás reforzarse con elementos que podrían ser causa de admiracion.

¿Por qué no? Pero este apoyo que prestan los conservadores á la izquierda, va ya picando en historia y alarmando á ciertos demócratas, pues los conservadores no són de los políticos que trabajan gratis. Al-

gunos diputados que tienen su residencia en provincias y que habian llegado á Madrid atraídos por los anuncios de crisis y de cambios de gabinete y por la formacion de la izquierda dinástica se preparan á regresar á sus lares, convencidos de que por ahora, ni habrá modificacion ministerial, ni el movimiento político ofrecerá gran interés: estos diputados se proponen regresar para cuando las Cortes reanuden sus tareas.

Entonces ya será otra cosa; entonces se sabrá ya de una manera positiva si el Sr. Sagasta ha conseguido reconciliarse con el duque.

Madrid, 20.—La Direccion General de Aduanas prepara una circular, ordenando la aplicacion del arancel á las naciones no convenidas y á los géneros procedentes de aquellas otras naciones, cuyos tratados de comercio no han sido prorogados.

Madrid, 20.—Se ha dispuesto que la junta de Socorros por las inundaciones de Levante, haga inmediata entrega al Gobierno de los fondos existentes.

El Sr. Cánovas con los demas individuos que componen dicha junta, entregarán las cuentas detalladas y presentarán sus dimisiones.

El lunes se reunirá la junta general del Círculo de la Union Mercantil.

Madrid, 20.—En Zaragoza celebranse grandes festejos con motivo de la inauguracion del ferrocarril del Canfranc.

Se confirma que los Sres. Martos y Echegaray se niegan á hacer la evolucion monárquica.

Se ha aplazado la vista de la causa contra Arabi. Este será deportado á una de las colonias inglesas.

Los candidatos progresistas han triunfado por gran mayoría en las elecciones verificadas en Prusia.

Madrid, 20.—En la conferencia que han celebrado los Sres. Leon y Llerená y Romero Giron, éste ha hecho declaraciones favorables á la izquierda, prometiendo tambien hacerlas muy importantes en el Senado.

Mañana se nombrará el tribunal de exámenes para el ingreso en los establecimientos penales.

Madrid, 20.—Noticias recibidas de Paris aseguran que el Sr. Ruiz Zorrilla ha declarado que, dispuesto como se halla á emplear y defender los procedimientos legales para el triunfo de sus principios, en el caso de que se restablezca la Constitucion de 1869, no por ello será benévolo con ningun gobierno de la Restauracion.

Madrid, 20.—Circulan rumores de que el Sr. Montero Rios tampoco se presta á entrar en la evolucion monárquica, y de que el Sr. Martos ha declarado que aplaudiría la formacion del partido que pretenden formar los serranistas, pero sin entrar él á formar parte de sus filas.

Madrid, 20.—En Zaragoza continúan celebrándose tranquilamente los festejos.

Ha regresado el general Socias. En los primeros días de Noviembre

marcharán á Andalucía los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

Continúan los trabajos de los serranistas.

Se ha descubierto una gran cantidad de sellos móviles de diez céntimos, falsificados.

Zaragoza, 20.—En el acto de la inauguracion del manicomio se irritó un loco al oír los vivas al rey, y exclamó con frases descompuestas:

«No victoreéis á ese. Yo soy el rey primero y él es el segundo.

¡Viva el rey segundo!»

Madrid, 20.—Créese que Arabi será trasportado á Inglaterra.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha insistido en que nunca otorgará su benevolencia al nuevo partido.

Madrid, 21.—D. Alfonso se encuentra en Zaragoza.

Ayer asistió á la corrida de toros y al teatro.

La asociacion de la reforma arancelaria ha acordado celebrar un meeting para tratar del proyectado tratado de comercio con Inglaterra y combatir que se establezca la reciprocidad arancelaria en el mismo.

Madrid, 21.—Son muy contradictorias las noticias que se refieren á la formacion de la izquierda dinástica. Ahora se desmiente que existan programas, manifiestos ni fórmulas. Se ha acordado que el duque de la Torre haga declaraciones terminantes en el Senado, esponiendo el movimiento político que se nota á favor de la izquierda dinástica.

Madrid, 21.—Se ha acordado celebrar un meeting para combatir la reciprocidad arancelaria, pero al mismo tiempo defender el tratado con Inglaterra.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha negado que esté en inteligencia con el general Serrano, para la formacion de la izquierda.

El señor Camacho se opone á conceder las moratorias que se le piden.

Un abogado americano se ha encargado de la defensa de Arabi ante el Consejo de guerra.

Madrid, 21.—El ministro de Marina ha firmado una circular disponiendo que todos los individuos del cuerpo de la marina, alternen dos años en servicio activo permaneciendo luego otros dos en la reserva.

El ministro de la Gobernacion se halla completamente restablecido de sus dolencias.

Mañana es esperado en Madrid el Sr. Carvajal.

Madrid, 21.—Se ha verificado en Zaragoza la inauguracion de la Granja modelo, asistiendo á este acto don Alfonso, las autoridades y el cardenal arzobispo de aquella diócesis.

D. Alfonso ha presenciado esta tarde un simulacro militar.

Madrid, 21.—Los amigos del señor Martos se reunen esta noche.

Los Sres. Moret y Balaguer se hallan en desacuerdo en la cuestion de organizacion de los comités de la izquierda.

Segun *La Epoca* la opinion en Inglaterra se pronuncia energicamente por las reclamaciones de España en lo referente á la cuestion de los vinos.

Madrid, 22.—Oficialmente declárase terminado el cólera en Filipinas.

Ha fallecido el doctor Velasco. Se ha aplazado para el lunes la importante reunion de los martistas.

El *Imparcial* insiste en que brevemente se publicará la fórmula de la izquierda dinástica.

Madrid, 22.—La Gaceta no publica disposicion alguna de interés general.

Continúan espléndidamente las fiestas del Centenario de Santa Teresa.

El rey es objeto de bastante ovacion en Zaragoza.

El Papa ha enviado su bendicion á todos los peregrinos con motivo del Centenario de Santa Teresa.

Madrid, 22.—El Rey acompañado de los ministros ha llegado á Huesca donde se le ha hecho entusiasta recibimiento. Esta tarde se verificará la inauguracion de las obras del carril de Canfranc, despues habrá Toros, baile y banquete.—Mañana por la noche regresarán á Madrid el Rey y los ministros.

Madrid, 22.—El Obispo de Teruel ha pronunciado un notabilísimo sermón expresando los deseos del Papa.

Los serranistas acordaron comenzar desde mañana energética propaganda.

Es completamente falso que el Gobierno proyecte la disolucion de Cortés.

Bolsin nada.

De *El Porvenir*:

¿Lo quieren VV. más claro?

Nuestro jefe el Sr. Ruiz Zorrilla nos ha dirigido el siguiente telegrama: Paris, 20.

Director *Porvenir*.

No he autorizado á nadie para que hable en mi nombre con el general Serrano.

El artículo *Benévolos, jamás!* expresa perfectamente mi pensamiento y propósitos.

MANUEL RUIZ ZORRILLA.

Recientemente hemos negado la noticia dada por algunos periódicos y desmentida por nuestro ilustre amigo. El Sr. Fernandez de Córdova se apresuró, cuando circuló esa noticia, á manifestarnos que, al hablar con el general Serrano, no se atribuyó la representacion del Sr. Ruiz Zorrilla: invencion propalada con el piadoso objeto que es de suponer y que tan en carácter está en esta perturbada y caliginosa atmósfera que se respira; en esta época de ávido noticierismo, de torcidas intenciones, de chismes y enredos de un género inverosímil, que hace necesario que los hombres honrados vayan por todas partes con un notario que dé fe de sus acciones y palabras, para que los que viven de mistificaciones no le obliguen á conti-nuas protestas y disputas.

Por lo demas, el partido republicano progresista sabe que su jefe no acostumbra á acercarse á los que de él se alejan.

El señor general Serrano no tiene en la actualidad, y por ahora, ninguna clase de relaciones políticas con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Nuestro apreciable colega *El Mercantil Valenciano* publica una carta de Madrid, en la que se declara, en sustancia, que el Sr. Martos ayudará á la izquierda, pero seguirá siendo republicano; y que la fórmula se ha encontrado, pero no se sabe si prevalecerá: lo cual equivale á decir que es lo mismo que si no se hubiera encontrado.

Muchos peros son esos para un partido en mantillas.

¡Quiera Dios que no se malogre!

En Cuba pasa algo que deploramos, si las insinuaciones de *El Correo Militar* son ciertas.

La prensa fusionista calla.

¿Es qué tiene miedo á hablar?

Los ministeriales dicen que el señor Sagasta engañará al duque.

A quien ha engañado el Sr. Sagasta, hace tiempo, es al país.

Después de eso, nadie se llamará á engaño con la cabeza visible de la ruinosa iglesia fusionista.

Los conservadores dan por muertos á los fusionistas.

Los fusionistas dan por muertos á los conservadores.

Esperamos que acierten, al cabo, fusionistas y conservadores.

¡Si por nosotros no llueve!

El Siglo cree que los izquierdos piden la luna.

Que es lo mismo que pedir consecuencia al general de Sagunto.

MAHON

Esta mañana se ha reunido la Junta de Sanidad de este Puerto con el objeto de determinar la cuarentena que debía imponerse al javeque procedente de Palma con un caso de viruela maligna. No habiendo conformidad en las opiniones emitidas, se ha resuelto que los médicos Sres. Vinent y Rua procedan esta tarde á una visita de aspecto, y en vista de su resultado, determinará la junta los días de cuarentena á que debe el buque sujetarse.

Segun puede verse en el anuncio de la Comandancia militar de Marina que en otro lugar publicamos, ha sido desestimada la solicitud presentada por varios pescadores de Mahon, en la que pedian se les concediera pescar marisco para sus viveros durante el tiempo de veda, y que esta se redujera á tres meses, en lugar de los cinco que marcan las prescripciones vigentes.

En el sorteo de la Lotería Nacional, verificado en Madrid el 16 del actual, fueron premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 3 998, 10.577, 18.092 y 19.713 despachados en la Administración principal n.º 6 de esta ciudad.

Escriturada ya la compañía que ha de actuar en el casino «El Isleño» queda abierta en el mismo la lista para el abono, lo propio que para la primera función que

debe tener efecto. En el lugar correspondiente pueden ver nuestros lectores el anuncio de la Junta Directiva.

Segun leemos en el Boletín oficial ha tomado posesion del cargo de Inspector de la contribucion industrial y de comercio D. Francisco Sebastian Vargas.

¿Se prepara algun nuevo chaperon?

Leemos en «El Diario de Ciudadela»:

«Los Semanarios denominados católicos de esta Isla una voce dicentes se han propuesto cooperar á la redaccion de *El Diario de Ciudadela*. Esto, que parecerá una paradoja, es la pura verdad. Sin ellos nuestra publicacion carece de amenidad, lo confesamos de buena fé; con ellos es decir, con sus invectivas, se verifica un cambio completo. No sabíamos si existian en el mundo; no nos curábamos nunca de sus dichos ni de sus hechos, porque á la verdad, que hemos de decirles á los que observan la paja en el ojo ajeno y no ven la viga en el suyo? Mas como quiera que se observa en ellos un marcado prurito de importunarnos, cogiendo hasta la ocasión por los cabellos, si los tiene, abriremos en *El Diario* una seccion especialísima destinada á corresponder á sus deliciosos arrumacos.»

Mucha paciencia tiene el apreciable Diario. Nosotros hace bastante tiempo, que imitando á la prensa de todas partes, hemos renunciado á manchar nuestras columnas, insertando escritos de los periódicos neos; pues estando estos reñidos con el sentido comun y no queriendo sostener polémicas racionales, solo sirven para disparatar, creyendo en su ódio á la civilizacion que de este modo desacreditan la Prensa, cuando ellos son únicamente los desacreditados.

Dígalo sinó el espectáculo que están dando «El Siglo Futuro» y «La Fé» con los mordiseps que mutuamente se administran para solaz de la gente desocupada que quiere perder el tiempo leyéndoles.

Siga adelante el Diario, hágales guerra diaria y no se cuide poco ni mucho de los regüeldos de la gente frailuna.

Concedámosles el derecho del pataleo.

Ha sido trasladado al Instituto de Baeza el catedrático de Geografía é Historia del de esta ciudad D. Ignacio Lafarga. Sigue la danza de catedráticos en perjuicio de la enseñanza.

El Alcalde de Soller puso en conocimiento del Gobierno civil de Palma que en una viña de aquel término municipal se habian presentado síntomas de estar atacadas por la filoxera. El Gobernador acompañado del Ingeniero agrónomo, salió para dicho punto á fin de comprobar la mayor ó menor certeza del hecho denunciado por el alcalde de aquella poblacion, resultando que no existe tal filoxera en los viñedos de Soller.

Mucho nos alegramos de que se desmintiera la noticia, á pesar de lo cual no podemos menos de llamar la atención de nuestras Autoridades á fin de que, con la gran cantidad de uvas que semanalmente llega de Palma no se introduzca en nuestras viñas una enfermedad, que si bien aseguran no ser la filoxera, pudiera ser otra cualquiera de resultados tan funestos, como los de aquella enfermedad, para las vides.

Segun dice «La Opinion» de Palma, el vapor *Belloer* de la compañía «Empresa Marítima á vapor» de dicha ciudad, acaba de ejercer un acto humanitario que honra á su inteligente capitán señor Planas.

Navegando en mares de los Estados Unidos de América, encontró al buque francés *Marie Anne* solo con tres marineros, pues todos los demas que lo tripulaban habian muerto del vómito.

El *Belloer* remolcó á dicho buque hasta Fuerte Monroe, desde donde el capitán telegrafió á nuestro querido amigo el Sr. Administrador de la citada Empresa, dándole cuenta del hecho, cuyo telegrama se recibió anteayer en Palma.

Bien pueden bendecir aquellos tres angustiados marineros á la providencia, por haber ella venido representada por el *Belloer*, á librarles de una muerte probablemente segura.

Los periódicos palmesanos se quejan de la escasa concurrencia que asiste al Teatro principal de aquella ciudad apesar de que la compañía de zarzuela que en él actúa es quizás la mejor de cuantas han pisado las tablas de aquel coliseo. En cambio, en Mahon hace muchos años que no habíamos visto tanta concurrencia en nuestro Teatro.

Se ha dictado auto de prision contra el Director de «El Porvenir» en una de las siete causas que se le siguen, habiendo aceptado el Juez la fianza personal que nuestro compañero ha prestado.

Deseamos al Director de «El Porvenir» la mas completa absolucion, tanto en esta como en las causas restantes.

Se ha solicitado autorizacion del Ayuntamiento de Palma para construir un tranvía, que partiendo de la calle de la Marina, vaya á terminar en terreno de Bellver.

Los periódicos recibidos hoy de Palma dicen que el estado sanitario general de aquella ciudad es satisfactorio, no habiendo aumentado el número de enfermos atacados de viruela, la que ha causado ya alguna defuncion. El estado de los enfermos existentes es igualmente satisfactorio.

Los falsificadores no dan

punto de reposo al ejercicio de sus malas artes. Recientemente en Valladolid, han sido reconocidos varios timbres móviles de á 10 céntimos por los grabadores de la fábrica nacional del ramo, que han resultado falsos.

En su consecuencia, y con el fin de evitar la circulacion de otros sellos que los que procedan de la referida fábrica, la direccion de Rentas consigna las diferencias mas esenciales que distinguen aquellos de los legítimos.

Son las siguientes:

1.ª La distancia que media entre el divisor y la cadena en su parte izquierda, es mas grande que en los legítimos.

2.ª Las patas del leon que se apoyan en el Anjou y divisor de los cuarteles de la cadena y dicho leon están mas separadas del referido divisor.

3.ª La granada es mucho mas pequeña.

4.ª En la leyenda diez céntimos es mayor la distancia que media entre el núm. 1 y la letra S.

5.ª El todo del grabado es mas confuso y carece de detalles que aparecen en los legítimos.

De «La Opinion» del viernes:

«Ayer dieron cuenta varios colegas de que el Director de Sanidad habia puesto en conocimiento de la autoridad correspondiente que á bordo del javeque *Libertad* venia un atacado de viruela confluyente con caracter maligno.

Inmediatamente despues de sabida esta noticia, el secretario del Gobierno encargado ayer del mismo accidentalmente, convocó para las doce del dia la Junta de Sanidad concurriendo diez, es decir la mitad mas uno de los señores que la componen. El señor Berga espuso lo manifestado y propuso á la corporacion que el barco de que se trata fuese enviado á Mahon á purgar la correspondiente cuarentena segun los reglamentos del ramo.

Esta proposicion fué unanimemente aceptada y puesta en conocimiento del señor Ministro de la Gobernacion por medio del telégrafo.

Aplaudimos como se merece y con verdadera efusion el celo del Sr. Berga y la enérgica actitud de la Junta.»

«A última hora acabamos de saber que de la visita practicada por el señor Gobernador y el Ingeniero Agrónomo Sr. Satorras resulta que no existe la filoxera en los terrenos de Sóller que se creian atacados por la terrible plaga.

Nos apresuramos á comunicar esta noticia á nuestros lectores así como no publicamos ayer aquella para no alarmar al público en general y á los viticultores que á ser cierta hubieran visto altamente comprometidos sus intereses.

Verdaderamente la agricultura mallorquina se vé libre con tal nueva del terrible peso que le amenazaba.

Dice el mismo periódico del sábado:

«Ahora que al solo impulso de una falsa alarma, ha podido observarse y calcularse de antemano cual seria el pánico de nuestros viticultores, si desgraciadamente llegase á resultar efectiva la invasion de la plaga filoxérica, convendría que se renovase

y afirmasen más y más las órdenes que se han dado en repetidas ocasiones para impedir la introducción de plantas, frutos y otros objetos capaces de importar aquella terrible plaga, no sólo por el puerto de esta capital, sino también por los demás puertos habilitados.

En nuestro país y por nuestro carácter es indispensable refrescar de vez en cuando la memoria de los que tienen deberes que cumplir.

«Habiendo sido aprobado por quien corresponde el acuerdo que tomó la Junta Provincial de Sanidad, se ha dispuesto por el Sr. Gobernador Civil de esta provincia que el javeque *Libertad* salga para Mahon, en cuyo lazareto purgará la cuarentena que se le ha impuesto.

El Capitán general Sr. Rodríguez Espina, á instancias del Sr. Larróca, ha tenido á bien disponer que un escampavía de esta comandancia de Marina, vigile al referido javeque hasta las aguas de Menorca.

El buque varioloso escoltado por el escampavía se han hecho á la mar esta mañana.

El Delegado de Menorca habrá recibido por telégrafo detalles que nuestro gobernador le ha comunicado acerca el mencionado buque, para que cuide de vigilar por el cumplimiento del acuerdo de la junta de Sanidad, á la cual aplaudimos de veras lo mismo que á las autoridades que tanto celo han desplegado en este asunto.»

Dice «El Diario de Ciudadela:»

«Hásenos dicho que el motivo de no cobrar con la misma puntualidad los empleados del Ayuntamiento que los del Ramo de consumos es debido á que los primeros tienen consignados sus haberes en el presupuesto municipal, mientras que los segundos aunque dependientes también del municipio, cobran directamente de la Administración de consumos hallándose consignados sus sueldos como gastos de administración.

Sabido es que la actual situación del Ayuntamiento no le permite atender sus obligaciones acosado como se vé por el Tesoro y por la provincia, habiéndonos también asegurado que los empleados del municipio han ofrecido á dicha corporación su concurso, á fin de que pueda cumplir sus compromisos por los que se vé apremiado; y hé aquí otra razón por que el Ayuntamiento ha satisfecho solamente á sus empleados que ha concepuado más necesitados, no obstante dicho ofrecimiento. Hacemos gustosos esta rectificación.»

En el vapor-correo «Menorca», han llegado hoy los pasajeros siguientes.

D. Eduardo Balle, Miguel Amengual y dos hijos, Federico Fedelich, Vicente Marqués, Juan Lopez, Francisco Alberty, Rafael Sanchez, Guillermo Atlés y 6 individuos de tropa.

BOLSA DE MADRID

Ayer 23 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior..	28'975
Id. Exterior	00'000
2 por 100 amortizable.	00'000
Subvenciones ferrocarriles.	00'000
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'950

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 23 cerró á los siguientes cambios:

3 por 100 Interior..	28'925
Subvenciones ferrocarriles.	57'250
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'900
Banco Hispano Colonial.	98'000

Acciones ferrocarril Francia..	125'375
Id. Norte.	125'500
Id. Alicante.	110'875
Id. Orense.	44'000
Id. Crédito Mercantil.	60'000
Id. Fomento de Barcelona.	00'000
Obligaciones Francia	65'750
Id. Orense.	50'000

CARTAS DE MADRID

Sr. Director de EL LIBERAL.

21 Octubre 1882.

Más duque. La formación de la izquierda dinástica, y las varias vicisitudes por que atraviesa este nuevo partido, es el único tema esplotable en la actualidad, y las diversas conferencias del general Serrano, ora con Sagasta, ora con Cánovas, ora con Montero Rios, ora con Martos, son la muletilla diaria de los periodistas, y hasta se ha llegado á reproducir una lista del primer ministerio de la izquierda.

La conferencia del general Serrano con el Sr. Sagasta, verificada en casa del Sr. Abascal, parece que ha puesto fin á la esperanza que tenían algunos de ser todavía posible una nueva reconciliación entre aquellos dos personajes, un tiempo tan unidos y acordados; pero el actual presidente del Consejo no quiere desprenderse del lastre fusionista, que tan buenos servicios le ha facilitado para conseguir el puesto que ocupa, y el futuro presidente del pretérito gabinete no admite la amistad de los campistas con los que se encuentra hace tiempo disgustado.

La entrevista del señor Duque de la Torre con el Sr. Cánovas, ocurrida en el domicilio del señor Marqués de Casa Sedano, ha sido por el contrario de amistad y de concordia. Los conservadores ven con buenos ojos el restablecimiento de la Constitución del 69, con tal de que sirva de palanca para hacer saltar al Sr. Sagasta del puesto que ocupa.

Los Sres. Montero Rios y Martos andan buscando la fórmula del nuevo partido, y al efecto conferencian también con el Duque de la Torre. Las fórmulas en general son una expresión que no diciendo nada, pueden abrazarlo todo, una escusa con que se cubren los tibios y los ardientes, los liberales democráticos y los liberales conservadores, y lo mismo puede significar las que nefas. Esto me recuerda cierto pasillo de la zarzuela bufa *Los cuatro sacristones*, en el que algunos caballeros particulares buscan también una fórmula para salvar la situación.

Los periódicos serios y bien enterados esponen con seriedad sus impresiones, que podemos reasumir en las siguientes líneas:

Se nos ofrece, dicen, la formación de un partido nuevo con la Constitución de 1869. ¿Debemos creer lisa y llanamente y á ojos cerrados, que se nos dará en espíritu y en realidad de verdad y tal como suena, lo que se nos ofrece?

Lo prudente es examinar cómo vienen los sucesos, el interes, las pasiones y los antecedentes de las personas que en ellos intervienen; la diáfanidad ó la oscuridad de sus declaraciones; la conformidad de su acción con las reglas seguras de la lógica y del buen sentido, y todas aquellas circunstancias que pueden constituir augurios favorables ó adversos.

Desde la primera jornada hecha por el duque de la Torre para la formación de la izquierda dinástica con la Constitución de 1869, se ha visto al Sr. Cánovas del Castillo, jefe del partido conservador, coadyuvando al éxito de la iniciativa ducal.

La opinion ha manifestado su sorpresa.

La democracia de buena fe, se ha sobresaltado.

Sin embargo, los demócratas de las provincias no responden al llamamiento de los demócratas de Madrid, y esto es lo que infunde algun recelo. Los que tienen sus ideas arraigadas y no las cambian al suave soplo de una ligera brisa, no comprenden una evolución tan repentina. Si los monárquicos creen favorable al trono el planteamiento de la Constitución del 69, que la planteen en buen hora, pero á los que no nos importa la salvación de las instituciones, no debemos vacilar ante una mera promesa de libertad, y cambiar por esto solo de nuestro radical modo de pensar.

Existe en el Supremo un pleito curioso. Cierta doctor pide once mil duros, por haber asistido al parto de una duquesa de elevada alcurnia.

Once mil duros ganados en una hora, y luego se gritará: más industriales y menos doctores! ¿qué industria más lucrativa ó industriosa que la de doctor?

Sin mas soy de V. S. A.

P. P.

Crónica marítima.

Buques entrados

- Día 23.—De Barcelona pailebot *Galgo*, patron Mateo Seguí, con 5 trip., hierrq y efectos.
- Día 24.—De Palma vapor-correo *Menorca*, cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.
- De Palma laud *Dolores*, pat. Antonio Sintes, con 6 trip. y efectos.
- De Savannah barca *Doña Petronila*, capitán D. Juan Ba. Gorardo, con 15 trip. y maderas.
- De Nueva Orleans corbeta *Resuelta*, de 595 ton., cap. D. Justo Díez, con 14 trip. y duelas.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 23, 3'15 t.

Mahon, 23, 7'13 t.

Se habla de disidencias entre los moretistas.

El partido de la Izquierda publicará muy pronto el programa de la política que piensa desarrollar en el poder.

Se proyecta una combinación de Secretarios de Gobiernos de provincia.

El Gobierno Ruso ha acordado devolver los bienes embargados á los nihilistas.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto *vino de Jerez*, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono, con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomendar los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.

D. Francisco Timoner, Castillo (estanco.)

D. José Ponseti, Castillo, 72. Café Dineret, Nueva, 1.

VARIETADES

Por la boca muere el pez.—Fue una beata á confesarse, y entre ella y el confesor tuvo lugar el siguiente diálogo:

¿Guarda usted el ayuno durante la Cuaresma?

Si, padre, con toda rigurosidad, pues á pesar de la debilidad de mi estómago, los dias de ayuno sólo tomo lo siguiente:

Por la mañana, bien temprano, una tacita de chocolate con tres bollos de leche, y esto lo hago en memoria de las tres personas de la Santísima Trinidad.

A las once tomo cinco huevos pasados por agua en memoria de las cinco llagas de nuestro Redentor.

A las dos me sirven siete platos con distintos guisos en memoria de los siete dolores de la Virgen Santísima.

Ocho copas de vino por las ocho bienaventuranzas, doce chuletas en nombre de los doce apóstoles, cuarenta manzanas recordando los cuarenta dias que nuestro Dios ayunó en el desierto.

El confesor le interrumpió, preguntándole:

¿Y qué toma usted en memoria de las once mil vírgenes?

Un potajito con media arroba de lentejas.

¡¡Y qué gastronomía religiosa!!!

Seccion Oficial

Por Real Decreto de 18 del actual inserto en la Gaceta del mismo dia, quedan derogados los Reales Decretos de 26 Junio y 23 Agosto 1875, el de 30 de Diciembre de 1878 y las demas disposiciones generales que conceden grados á los jefes y oficiales retirados del ejército y sus cuerpos auxiliares mientras permanecen en dicha situación; y que los jefes y oficiales de los cuerpos politico-militares que sin nota alguna desfavorable se retiren con 35 años de servicios y 20 de oficial, incluso los abonos válidos para la Orden de San Hermenegildo, gozarán el derecho de pasar revista por medio de Oficio.

En el Boletín Oficial número 2448 leemos una circular del Sr. Gobernador de esta provincia dictando varias disposiciones sobre orden público y con el objeto de precaver desórdenes, insultos ó atropellos, prohibiendo la celebracion de funciones en ninguna clase de teatros, plazas y demas sitios públicos sin permiso de dicha autoridad, como también bailes de máscaras, funciones de fuegos artificiales, rondas, romerías, serenatas, verbenas y otros, previniendo que la presidencia de toda clase de espectáculos públicos, corresponde exclusivamente á la mencionada autoridad, y en su defecto á la persona que ella delegue.

La Delegacion de Hacienda publica una circular de la ordenacion de pagos por obligaciones del Ministerio de Gracia y Justicia, ordenando se observen unas mismas reglas, en el abono de sueldos á los empleados dependientes del referido ministerio que lleguen á variar de destino insertando al efecto las prevenciones oportunas.

En otra circular del Gobernador de la provincia inserta en el Boletín Oficial n.º 2449, aclaracion á la inserta en el n.º 2448, dispone que para los espectáculos al aire libre que se celebren en los pueblos de la provincia, deberá haberse obtenido con antelación el permiso de su autoridad, pero para las demás diversiones como Teatros, etc., que tengan lugar bajo techado y fuera de la capital, los alcaldes pueden conceder el debido permiso sin consultar al referido Gobierno siempre que las sociedades ó individuos que han de actuar se hallen provistos de los documentos exigidos por la ley.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc., etc.

Hace saber: Que en el correo de hoy ha recibido la R. O. siguiente:

«El Excmo. Sr. Ministro de Marina en R. O. de 11 del actual, me dice lo siguiente.—En vista de la solicitud presentada por varios pescadores de

Mahon pidiendo se les conceda pescar mariscos para sus viveros durante la veda y que ésta se redujese á tres meses en vez de los cinco prescritos en el Reglamento, S. M. el Rey (q. D. g.) despues de oido el parecer de la Comision Central de Pesca, se ha servido resolver sea desestimada la instancia de los recurrentes, debiendo encargarse al Comandante de Marina de Mahon, perseverar en el rigor y celo que está demostrando en cumplimiento de las prescripciones del Reglamento.»

Lo que se inserta en los periódicos de esta localidad para general conocimiento y efectos consiguientes.

Mahon 24 de Octubre de 1882.—Juan Cardona y Netto.

NOTA de las reses sacrificadas el dia 20 en el Matadero público de esta ciudad

Nombre de los cortantes	Clase de reses	Propiedades de donde proceden	Peso Kilógrs.
Manuel Beltran.	2 cerdos	Victoria Tegidor	158'
Id.	2 id.	Ginés Olaya	229'
Miguel Sbert.	1 buey	Jaime Vacarises Canesia	245'
Id.	1 carnero	Biniserret	16'
Id.	1 cabra	Torre nova	44'
Id.	1 cerdo	Huerto Binixamó	14'
José Sintes Borrás.	1 carnero	Lorenzo Orfila	11'50
Jaime Sintes Gomila.	1 id.	San Carlos	57'50
Id.	1 cerdo	Estancia Se Cova	246'
Viuda de Andréu.	1 buey	Son Salobra	55'
Bartolomé Sintes Mir.	1 cerdo	Rafalet	8'50
Jaime Sintes Borrás.	1 carnero	Juan Bagur	128'
Poncio Jover.	1 ternera	Cardona Carretera	27'
Pedro Palliser.	2 carneros	Llimpa	1240'50
			17

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Rafael Arcángel y San Martiriano, obispo.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en el Cármen.

SANTO DE MAÑANA.

Santos Crispin y Crispiniano mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 19 m. de la M.—Pónese á las 5 h. 9 m. de la T.
LUNA.—Sale á las 3 h. 40 m. de la T.—Pónese á las 3 h. 44 m. de la N.

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle Nueva, núm.º 25.

Administración principal de Loterías N.º 6.—Mahon

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de Octubre de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
18 de 2.500	45.000
1.228 de 300	368.400
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.000 id. para el premio segundo.	2.000
1.254	569.400

Mahon 24 Octubre de 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia treinta del corriente y hora de las doce de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado los muebles y efectos que restan de la testamentaria de D. Antonio Monjo y Brinis, en un solo lote y sin sujecion á tipo, cuyo pormenor podrán consultar los interesados en la Escribanía del refrendatario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en dicho juicio, pieza separada sobre administracion. Dado en Mahon á diez y nueve de Octubre de mil ochocientos ochenta y dos.—Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Allés.

Casino El Recreo

Habiéndose suspendido la funcion anunciada para el domingo por falta de tiempo para ensayarla, la Junta Directiva ha acordado inaugurar la temporada el jueves próximo dia 26 del actual, debuiendo la compañía con la zarzuela en 3 actos *Adriana Argot*.

Se advierte á los Sres. Socios que los que deseen asistir á dicha funcion deberán suscribirse de nuevo.

El sorteo de localidades tendrá lugar el mismo dia á las 12 de la mañana y la suscripcion se cerrará tan luego se cubra el número de 274 suscritos. Se empezará á las 8 y media.

Mahon 21 Octubre 1882.—P. A. de la J.—Gabino Sirvent, Srio.

Casino del Consey

En esta Sociedad tendrá lugar el domingo próximo 29 del corriente, la cuarta funcion de la presente temporada, bajo el siguiente programa: 1.º Sinfonia por la orquesta.—2.º La zarzuela en tres actos *Las campanas de Carrion*, puesta en escena con todo el aparato que requiere su interesante argumento, en la cual se estrenará una nueva decoracion, y 3.º Baile de Sociedad. Se empezará á las 8 en punto.

El sorteo de localidades tendrá lugar el sábado próximo á las nueve de la noche. Mahon 24 Octubre 1882.—P. A. de la C. R.—S. Pons, Srio.

Casino El Isleño

Queda abierto el abono á la Temporada de funciones de 1882-83. La suscripcion está en la Conserjería del mismo. Mahon 24 Octubre 1882.—La Comision.

Para vender. Lo está la casa del Bastion n.º 29, pudiendo abonar su importe á plazos ó todo á la vez. Para su ajuste entiéndanse con su actual dueño.

PLIEGOS DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

DESCUBRIMIENTO IMPORTANTE. La prensa médica y una gran parte de la política se ha ocupado con grandes elogios de la importancia del compuesto químico que ha descubierto el DR. TERRADES, reuniendo en disolucion concentrada los principales sulfuros de que están impregnadas las mejores aguas sulfurosas de los manantiales. Todo enfermo atacado de herpes, maños humores, erupciones, acrimonias, irritaciones, etc., puede tomar aguas sulfurosas muy eficaces sin moverse de su casa. Sirvase al efecto de esta composicion que el autor denomina **AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO**. Sus efectos son seguros y exentos de todo peligro y bastan dos ó tres gotas para transformar instantáneamente un vaso de agua comun en sulfurosa. Cada frasco equivale á 80 vasos de agua sulfidratada y solo vale 2 pesetas 50 céntimos en la Farmacia de D. Jaime Bofill, calle de la Infanta n.º 10, Mahon; único depositario en toda la isla. 1S

FONDA BALEAR

PASCUAL ALEMANY PALMA DE MALLORCA PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que pesde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Maravilloso secreto árabe exclusivo del Doctor Morales

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios, y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Doctor Morales, Carretas, 39, principal, Madrid.

En Mahon: Farmacia de Bofill.

LA SALUD DE LA MUJER

CONSERVADA POR LAS

PILDORAS TOCOLÓGICAS DEL DR. NICANOR BOLET

Unico e infalible específico

CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES PECULIARES A LA MUJER, ASÍ CASADA COMO SOLTERA

Maravillosas curaciones!—Testimonios eminentes!

Quince años de éxito

Las Píldoras Tocológicas del Dr. N. Bolet, son el único medicamento que se conoce para curar en poco tiempo, sin privaciones enojosas, las siguientes enfermedades del bello sexo:

Dificultad al presentarse las primeras reglas. Escasez, supresion, escensiva abundancia, irregularidad ó mal carácter en los «periodos», así como la incómoda neuralgia llamada vulgarmente «dolor de hijada». La debilidad de la matriz. Las leucorreas. La esterilidad. El histerismo bajo todas sus formas. Las hemorragias y catarros uterinos. La clorosis. La hidrorrea simple y sanguinolenta. Los flujos de mal carácter. Los infartos de la matriz y de sus anexos. Las ulceraciones del cuello de este órgano. Los dolores y los flujos serosos y sanguinolentos del cáncer. Pólipos. Las incurvaciones y los descendos de la matriz. Las hidropesias en las embarazadas. La muerte de la criatura antes del nacimiento. La inercia de la matriz en el acto del parto. El retardo en la espulsion de las secundinas. Las hemorragias y las hidropesias consecutivas al parto, y las mil incomodidades que aquejan á la mujer en el delicado periodo de su vida que se ha llamado edad crítica.

La caspa, el mal aliento, las arrugas prematuras, paños ó manchas en la cara, ojetas, empeines, orzuelos, barros, boqueras y otras incomodidades que desperfectonan la gracia y belleza de la mujer se curan infaliblemente con este maravilloso específico.

Pídase el folleto que trata sobre las Píldoras Tocológicas, y se encontrarán en él mayores explicaciones y testimonios valiosísimos que robustecerán la fé de las enfermas.

Cada caja va acompañada de una instruccion sobre el modo de usar las píldoras.

Se vende á 14 reales cada cajita.

Unico depósito en Barcelona, Ronda de San Antonio, 71 (bis) 3.º, puerta 2.º Sucursal y punto de venta, Ronda de San Antonio, 132, peluquería. En Menorca, Villacárlos, calle de la Iglesia, n.º 32.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS esplosiones de gas y desperfectos ocasionados por el rayo aunque no haya incendio á prima fija

Autorizada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1865.—Unica en su clase domiciliada en Cataluña.

Representante en Menorca, D. Pascual José Hernandez.

LA cedaceria del Sr. Noguera, que se hallaba interinamente establecida en la calle de las Moreras, n.º 2, se ha trasladado á la antigua casa que ocupaba, Adrover, 25, al lado de la Casa Fonda. En dicho establecimiento se ha recibido paja de maiz de este año, la que se vende á un precio módico. 2SO

Nodrizza Hay una primeriza, leche de 4 meses, que desea encontrar criatura para amamantar en casa de los padres.

Vive en Villa Carlos, calle de San Jorge, al lado del horno.

EN esta imprenta informarán de quien cederia una suscripcion á la obra Gil Blas de Santillana (edicion de lujo) con un 25 por 100 de descuento. Tiene recibido hasta el cuaderno 30.

En venta Lo están las casas calle de San Juan, núms. 35 y 37 y calle de Santa Cecilia, n.º 7. Informarán calle de S. Roque, n.º 4. I

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA

Funcion para hoy martes 24 Octubre 2.º de abono 2.º serie

La tan aplaudida ópera en 4 actos, del Mtro. Bellini:

I Puritani

A las 8.

PRECIOS

Palcos plateas.....	6'00 ptas.
Id. 2.º fila	4'00 »
Id. 3.º fila	2'00 »
Butaca con entrada.	1'50 »
Entrada general.....	0'50 »
Niños y soldados...	0'25 »

NOTA.—A la brevedad posible se pondrá en escena la aplaudida ópera del Mtro. Verdi *Un ballo in maschera*.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES